

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Expresar beneplácito por el 50° aniversario de la Ciudad de San Patricio del Chañar a celebrarse el próximo 21 de mayo de 2023.

Fundamentos

San Patricio del Chañar es una de las localidades más jóvenes de la provincia de Neuquén. Esta localidad está íntimamente relacionada al esfuerzo de los primeros pioneros que apostaron a cultivar una tierra en apariencia sumamente hostil y considerada desierto. De estos hombres resulta sumamente importante señalar el rol que ha tenido don Roberto Gasparri.

La ciudad toma dos nombres que provienen de la historia de su tierra y de los pioneros que aportaron a su desarrollo y prosperidad. San Patricio, santo de origen irlandés, es a su vez patrono de la localidad de Campo Filone, localidad de la provincia de Ascoli Piceno en Italia, en la que vivió la familia Gasparri. Asimismo, tiene incidencia el pueblo de Torre de San Patricio, cercano a Campo Filone pueblo del cual era originalmente la familia del Ing. Roberto Gasparri, pionero de esta localidad.

El Chañar es el nombre con el que se conoció históricamente al paraje, desde la época de los fortines, por la existencia de esta especie vegetal que, pese a que el suelo no es apto para el mismo, se encuentra en la zona.

Los orígenes de esta localidad se remontan a la época de los fortines. Los primeros datos se remontan a un posible mangrullo y posta, con pequeña empalizada y rancho para resguardo de pocos uniformados. Estos datos figuran en plano y documentación de la mensura que se practicaron por cuenta del gobierno nacional en 1881-1882. Allí se hace referencia al Fortín Chañar que seguramente fue parte de la avanzada en la denominada "conquista del desierto".

Los primeros asentamientos estables se dieron unos 20 años después por parte de obreros y operarios que trabajaron en la construcción del Dique Ballester. Posteriormente una familia francesa de apellido Deutieux adquirió una gran cantidad de hectáreas en la zona como inversión y luego estas tierras fueron adquiridas por vecinos de Cinco Saltos quienes subdividieron los campos.

En 1947, conjuntamente con la empresa Frigorífico Cipolletti S.A., la familia Gasparri inmigrantes italianos que provenían de Santa Fe y que fueron pioneros de la industria frigorífica de la fruta en Cipolletti construyen una planta de embalaje y refrigeración de frutas en la zona. La importante renta obtenida en este emprendimiento impulsó a la empresa a hacer nuevas inversiones.

A finales de la década del '60, el Ing. Roberto Gasparri comienza a recorrer el paraje que se conocía como El Chañar, cuyos propietarios de la vecina Cinco Saltos en ese entonces habían puesto a la venta. De esta forma adquiere 20.000 hectáreas de lo que en aquel entonces se consideraba desierto.

Con mucho trabajo, colaboración de los vecinos y chacareros de la zona don Roberto Gasparri, logra instalarse en el área con una industria prospera que llegó a dar empleo a más de 1.000 trabajadores. Este esfuerzo y dedicación y viendo que el sueño de cultivar una tierra aparentemente hostil era posible, fue lo que promovió que diversas familias comiencen a radicarse en lo que hoy conocemos como San Patricio del Chañar.

Vale señalar que actualmente esta ciudad es sumamente reconocida por sus viñedos y bodegas.

Queremos felicitar a los habitantes de San Patricio del Chañar por estos 50 años de historia, es por ello que le pido a mis pares me acompañen en la sanción de este proyecto.

Tanya Bertoldi

Diputada de la Nación